



むつごろ

ポッカリ、
熱気球



11

1985.12

佐賀の空に世界のバルーン
11月21日から1週間、佐賀平野で
繰り広げられた'85佐賀インターナ
ショナルバルーンフェスタ・第2
回熱気球日本選手権。10カ国、47
機。ポッカリ、ポッカリ青空慢歩。

佐賀県の観光と物産展



福岡市で開催

全国どこを見回しても「ムラおこし」運動が盛んです。ご存知のように、火つけ役は大分県外でも九州が最も熱心。佐賀県も例を除外ではありません。ことしの秋は佐賀県内のいろんな物産、名産が東京、福岡に大々的に売り

150人出席し、盛会に

返されました。十月一日から六日間にわたつて福岡玉屋七階催し場で開かれた「佐賀県の物産と觀光展」。とても盛況でした。これは佐賀県が八月の東京展（西友大泉店）に次ぐ第二弾として企画・開催したもので、広いフロアの半分を借り切つて、さまざまな佐賀県の味や民工芸品を福岡市民に披露しました。

東京で売上が子彈

東京で売上が好調

The logo consists of the letters 'B7' enclosed within a circular border.

福岡トヨタ自動車株式会社

代表取締役社長 金子宣嗣
代表取締役副社長 中村武弘
本社 福岡市中央区渡辺通4丁目9番25号
TEL 代表 761-3331

略歴

略歴 昭和八年六月二十日、福岡市天神生まれ。三十二年、明治大学卒業。司法書士事務所勤務後、故中村寅太代議士（元運輸大臣）秘書。四十六年四月、福岡県議会議員初當選以来、現在四期目。議会運営委員会理事長三期。六十年五月三十一日、第三十九代県議会議長に選任。昭和五十四年、自民党福岡県連総務会長。自治功劳表彰。光子夫人と一男一女。西区豊浜一丁目一四一八。

一 県議会議長のいすに座られ
て早くも半年間を経過したわけ
ですが、遅ればせながらおめで
とうございます。さぞかし、お
忙しい毎日でしょうね。

田中 そう、お陰さまで本当に
忙しくなりました。一番変化
したことといえば、当然のこと
ですが、来客者の増加です。と
にく昼食もゆっくり取る暇が
ないくらいですから。
一まず、天神の生まれ育ちの
議長が、どうして福岡市佐賀県
人会の会員となつていただけた

のかについてうかがいます。
田中 そうですね。実は女房の里が佐賀市でしてね。義父は富士町の古湯です。ここには叔父の家族もあります。だから佐賀に足を運ぶ機会もあります。
そんなわけで県人会に仲間入りさせてもらいました。佐賀県人会は、家族が佐賀県に関係があれば加入させていただけることになつてゐると聞いており、それはとてもいいことだと思いましてね。

「そうでしたか。ではせっかくですから、奥さまとのなれそめを聞かせていただけませんか？」
田中（広く、丸いおでこを）
「なでながら」えつ、そんなこと
も聞かれますか。私は若いころ
叔父の経営する司法書士事務所で
働いておったのですが、その
ころ女房も近くの小さな会社に
勤めていましてねえ。それが、
その一、時々、喫茶店で顔を合
わせることがありまして。ええと
まあ、そういうわけですよ。

A black and white head-and-shoulders portrait of a middle-aged man with dark hair, wearing a dark suit jacket, a white shirt, and a striped tie. He is looking directly at the camera with a neutral expression.

福岡県議会議長
田中久也氏

一県議選に立候補されたのは中村代議士の勧めがあつたのですか。

田中　いえ、そうじやないんです。四十六年当時、三苦議長が退かれることになり、その後繼が私に回つてきましてね。

一議長選出は全員一致で決ましたそうですね。

田中　私は党派にこだわりませんし、だれともお付き合いをして、議論も戦わせます。共産党も候補を立てずに、白紙投票で賛成して下さったくらいです。一五十二歳の若さで議長となれば、いずれは国政へ。

田中　そのような巡り合わせになれば、その時に考えたいと思います。

一活躍を期待いたします。

ヤンスは、
田中 司法書士事務所にいた
ころ、参議院議員の故安部清美
先生の後援会青年部の世話をし
ていたのが縁で、衆院選ではい
ろんな候補を応援に行きました
たままで私は、故中村寅太代議
士（元運輸大臣）の陣営に入っ
たのをきっかけに、福岡市青年
部後援会づくりを手伝わされま
して、どうしたはずみか私がそ
の会長になつてしまつたんです
そんなこんなで、ついには中村
代議士の忠告になつて。

昭和自動車株式会社

代表取締役会長 金子勝商 本社／唐津市千代田町2565-5
代表取締役社長 金子宜嗣 福岡営業所／福岡市東区東浜1-8-8
TEL(0955)4-1111
TEL(092)641-6381

福岡に菓子店を開いて六年。ことし「月に新発売したオリジナル商品「むろみの里」が、根強い人気を得て地域の話題になつた。商標登録も済ませたが、一つの菓子を生み出すのに百万円はかかるという。イメージに合う包装紙を探すため大阪まで足を運んだ。

昭和十七年一月生まれ。唐津だつた。これが多久島さんの夢つている。「一度食べたら忘れられないようなお菓子をつくること」。これが多久島さんの夢だつた。商標登録も済ませたが、一つの菓子を生み出すのに百万円はかかるという。イメージに合う包装紙を探すため大阪まで足を運んだ。

昭和十七年一月生まれ。唐津

ふるさとの首長



基山町 町長
天本種美さん

テクノ・ポリスで町に活力とゆとりを

町長になつて一年九ヶ月。大石前町政で助役一期を務め、それより前は総務、住民課長など歴任しているので、基山町政を知り尽している。当面する課題について。

「鳥栖・久留米テクノポリスでいかに基山を活性化させるか。鳥栖北部丘陵開発構想がわが町にとっては中核をなすもので、対象は二十ヶ所で公園整備など。ほかに構想の飛び地として三十分の産業用地開発計画がある。福岡に最も近い町という特性を生かした事業もある。「北東地区に大手不動産が、千五百戸、

町長になつて一年九ヶ月。大石前町政で助役一期を務め、それより前は総務、住民課長など歴任しているので、基山町政を知り尽している。当面する課題について。

「鳥栖・久留米テクノポリスでいかに基山を活性化させるか。鳥栖北部丘陵開発構想がわが町にとっては中核をなすもので、対象は二十ヶ所で公園整備など。ほかに構想の飛び地として三十分の産業用地開発計画がある。福岡に最も近い町という特性を生かした事業もある。「北東

地区に大手不動産が、千五百戸、

六千人の住宅開発を進めている。町の将来像は「活力とゆとりある生活都市」であり、現人口一万三千四百人を十年後には「万人以上にしたい。輸入人口のウエートが大きい町なので、特に新田住民の調和を図つていただき、開発優先でうるおいを失うことのないよう気を配つていたい」と、新しい町づくりに意欲十分。五十六歳。

佐賀県人会にひとこと福岡市はお隣りさんです。わが町はツツジの大興寺や草スキーナーなど観光名所にも恵まれて住み良く、福岡のベットタウンでもあります。どうぞ町民になって下さい。歓迎します。

がもたらした功績は、計り知れ

潜水夫の意氣

理事
神原 祥光

二ラム

ないものがある。家々は新しく、かつ、大きくなつた。ほとんどの家には作業車と乗用車とが置いている。とても当時の生活風景を記憶している者にとっては、考えられないことである。これほどまでにサマ変わりしたふるさと。だからこそ、ふとしたところに昔のままのたたずまいを見つけたときには、まるで子供のように胸がときめて、感慨もひとしきをといふことになる。

さて、七浦から長崎に寄つたところでこの兄弟が、いつになく真剣な顔で「人生最後のご奉公と思って、この身を日中友好のために俸げたい」と言い出されたのである。よくよく聞いてみると、すでに先年、中国の漁業関係の要人に招かれて杭州を訪ね、資源調査も終わつてゐること。

彼らは彼の地で貝柱採取の潜水指導をしながら、中国の若者たちに潜水業の真髄を教えるんだと張り切つてゐる。あの真剣なまなざし、心意気があれど必ずやり遂げられるだろうと思つた。この話を彼らから打ち明けられた時、なんともすがすがしい気持ちに包まれた。竹崎のふるさとが、彼らを育んでくれたのだ。活躍を期待して、こ多幸

「お躍する佐賀県人たち」

辛子明太子「かねふく」社長
竹内昌三さん
(西有田町出身)



業界トップへ躍進

『水産品を通じた豊かなコミュニケーション』をキヤッヂフレーズに躍進を続ける、かねふく企業グループの総帥である。グループは昭和四十一年設立塩干類、たらこを扱う「博多海産」(東区箱崎ふ頭)からスタート。四十六年に水産加工部門を独立させて「東福水産」を設立(のちに商品名だった)かねふくに変更。さらに関西進出の拠点として大阪に「ブルボン」首都圏進出のため「東京かねふく

く」を新設した。

見事な東上ぶりであるが、これはそのまま、博多という一地区の特産品にすぎなかつた辛子明太子が、全国に広がつていつ

菓子店「むろみの里」経営
多久島謙一郎・千恵子さん
(伊万里市出身)



菓子づくりに命を

の学校を卒業すると柳川市の老舗「越山」で修業五年、和菓子を覚えた。次いで京都は御所前の有名な老舗「橋屋」に弟子入りして腕を磨いた。こうして菓子職人として独り立ちしたのが

二十七歳の時だつた。

「私は生まれながらにして菓子屋になる運命だつたのかもしれません」。その後、北九州の

浜田屋では従業員十五人の工場長として働き、「祇園太鼓」を生み出した。四年間を勤め、工場も大きくなつた。

多久市の奥さんの実家もお菓子屋さん。オシリ夫婦の菓子づくりの中から、人気の「むろみの里」が誕生したのだ。今は何でも値引き競争の時代ですが、私は値引きしないで売れるお菓子を作りたいと考えています」。多久島さんは開店時の思い出を語る。「二日間で七十万円も売り上げてしまつたんです」。

ぜひとも県人会員の方にも賞味していただきたい。

た過程、軌跡でもある。もっとも、グループの商品は明太子ばかりではない。日本では毎年九万㌧のタコが水揚げされるが、そのうち一万五千㌧を取り扱い、「味付たこ」などとして出荷しており、これは全国一。また東京かねふくの外食部門「ふくちゃん」が出店したラーメン店四店は、今、東京でブームを巻き起こしている。グループ四社の本年度売上高は三百億円にも達する勢い。福岡市からは「東京で博多をこれまで宣伝してくれたのだから表彰状を出さなければ……なんて冗談が出来ましてね。お客様においしいと本当に喜んでもらえるのを提供するのが私たちの使命です」竹内さん。ますますの活躍を期待したい。



昭和商事石油株式会社

嗣三 子田宜省 金高

本社/福岡市中央区大手門2丁目3番7号
TEL 092-714-3111



武内さんの発明好きは、その世界でつとに有名だ。昭和三年からこれまでに取得した特許、実用新案、意匠登録は合計一八八件にものぼり、福岡県内でも一、二位を争う発明家。最近、考査したものを見ると、ひもがぶつかないで、二つの飾りをつけたひもネクタイ。写真のように、下飾りは固定、上飾りは上下に移動させることができ、飾りには宝石などをあしらつて豪華なものにすることもできる。意匠登録出願中。

佐賀市出身、旧制佐賀工業卒。ことし九月、八十歳を迎えた。

武内さん、発明家としての歴史は数えきりがない。

武内さんは、昭和三十七年まで安川電機製作所に勤務、スイッチなどの設計に携わった。そ

正興電機製作所で開発部門を担当していた人。現在は発明同好会の集まりである福岡発明研究会の会長を努める。

「思い出深い発明といえば、昭和十八年九月、当時の商工省技術院から防爆型差し込み接続器の試作で一万三千円いただいたことです」。その後、この

年の秋、福岡市の坂本電機製作所、

特許188件の発明家

竹内 良治氏



竹内 良治氏

たが、発明意欲はますます盛ん。

「よく人から発明相談を受けたります」とニッコリ。

武内さんは、昭和三十七年ま

で安川電機製作所に勤務、スイ

ッチなどの設計に携わった。そ

の後、福岡市の坂本電機製作所、

正興電機製作所で開発部門を担

当していた人。現在は発明同好

会の集まりである福岡発明研究

会の会長を努める。

「思い出深い発明といえば、

昭和十八年九月、当時の商工省

技術院から防爆型差し込み接続

器の試作で一万三千円いただ

いたことです」。その後、この

年の秋、福岡市の坂本電機製作所、

正興電機製作所で開発部門を担

当していた人。現在は発明同好

会の集まりである福岡発明研究

会の会長を努める。

「思い出深い発明といえば、

昭和十八年九月、当時の商工省

技術院から防爆型差し込み接続

器の試作で一万三千円いただ

いたことです」。その後、この

年の秋、福岡市の坂本電機製作所、

正興電機製作所で開発部門を担

当していた人。現在は発明同好

会の集まりである福岡発明研究

会の会長を努める。

「思い出深い発明といえば、

昭和十八年九月、当時の商工省

技術院から防爆型差し込み接続

器の試作で一万三千円いただ

いたことです」。その後、この

年の秋、福岡市の坂本電機製作所、

正興電機製作所で開発部門を担

当していた人。現在は発明同好

会の集まりである福岡発明研究

会の会長を努める。

「思い出深い発明といえば、

昭和十八年九月、当時の商工省

技術院から防爆型差し込み接続

器の試作で一万三千円いただ

いたことです」。その後、この

年の秋、福岡市の坂本電機製作所、

正興電機製作所で開発部門を担

当していた人。現在は発明同好

会の集まりである福岡発明研究

会の会長を努める。

「思い出深い発明といえば、

昭和十八年九月、当時の商工省

技術院から防爆型差し込み接続

器の試作で一万三千円いただ

いたことです」。その後、この

年の秋、福岡市の坂本電機製作所、

正興電機製作所で開発部門を担

当していた人。現在は発明同好

会の集まりである福岡発明研究

会の会長を努める。

「思い出深い発明といえば、

昭和十八年九月、当時の商工省

技術院から防爆型差し込み接続

器の試作で一万三千円いただ

いたことです」。その後、この

年の秋、福岡市の坂本電機製作所、

正興電機製作所で開発部門を担

当していた人。現在は発明同好

会の集まりである福岡発明研究

会の会長を努める。

「思い出深い発明といえば、

昭和十八年九月、当時の商工省

技術院から防爆型差し込み接続

器の試作で一万三千円いただ

いたことです」。その後、この

年の秋、福岡市の坂本電機製作所、

正興電機製作所で開発部門を担

当していた人。現在は発明同好

会の集まりである福岡発明研究

会の会長を努める。

「思い出深い発明といえば、

昭和十八年九月、当時の商工省

技術院から防爆型差し込み接続

器の試作で一万三千円いただ

いたことです」。その後、この

年の秋、福岡市の坂本電機製作所、

正興電機製作所で開発部門を担

当していた人。現在は発明同好

会の集まりである福岡発明研究

会の会長を努める。

「思い出深い発明といえば、

昭和十八年九月、当時の商工省

技術院から防爆型差し込み接続

器の試作で一万三千円いただ

いたことです」。その後、この

年の秋、福岡市の坂本電機製作所、

正興電機製作所で開発部門を担

当していた人。現在は発明同好

会の集まりである福岡発明研究

会の会長を努める。

「思い出深い発明といえば、

昭和十八年九月、当時の商工省

技術院から防爆型差し込み接続

器の試作で一万三千円いただ

いたことです」。その後、この

年の秋、福岡市の坂本電機製作所、

正興電機製作所で開発部門を担

当していた人。現在は発明同好

会の集まりである福岡発明研究

会の会長を努める。

「思い出深い発明といえば、

昭和十八年九月、当時の商工省

技術院から防爆型差し込み接続

器の試作で一万三千円いただ

いたことです」。その後、この

年の秋、福岡市の坂本電機製作所、

正興電機製作所で開発部門を担

当していた人。現在は発明同好

会の集まりである福岡発明研究

会の会長を努める。

「思い出深い発明といえば、

昭和十八年九月、当時の商工省

技術院から防爆型差し込み接続

器の試作で一万三千円いただ

いたことです」。その後、この

年の秋、福岡市の坂本電機製作所、

正興電機製作所で開発部門を担

当していた人。現在は発明同好

会の集まりである福岡発明研究

会の会長を努める。

「思い出深い発明といえば、

昭和十八年九月、当時の商工省

技術院から防爆型差し込み接続

器の試作で一万三千円いただ

いたことです」。その後、この

年の秋、福岡市の坂本電機製作所、

正興電機製作所で開発部門を担

当していた人。現在は発明同好

会の集まりである福岡発明研究

会の会長を努める。

「思い出深い発明といえば、

昭和十八年九月、当時の商工省

技術院から防爆型差し込み接続

器の試作で一万三千円いただ

いたことです」。その後、この

年の秋、福岡市の坂本電機製作所、

正興電機製作所で開発部門を担

当していた人。現在は発明同好

会の集まりである福岡発明研究

会の会長を努める。

「思い出深い発明といえば、

昭和十八年九月、当時の商工省

技術院から防爆型差し込み接続

器の試作で一万三千円いただ

いたことです」。その後、この

年の秋、福岡市の坂本電機製作所、

正興電機製作所で開発部門を担

当していた人。現在は発明同好

会の集まりである福岡発明研究

会の会長を努める。

「思い出深い発明といえば、

昭和十八年九月、当時の商工省

技術院から防爆型差し込み接続

器の試作で一万三千円いただ

いたことです」。その後、この

年の秋、福岡市の坂本電機製作所、

正興電機製作所で開発部門を担

当していた人。現在は発明同好

会の集まりである福岡発明研究

会の会長を努める。

「思い出深い発明といえば、

昭和十八年九月、当時の商工省

郷土の香りを佐賀新聞で



郵送します

購読料：1800円

郵送料：840円

計（1ヵ月分）2640円

詳しくは 佐賀新聞福岡支社へどうぞ
(☎ 751-2648)

ふるさとを離れて何年ですか。遠い昔のことになつた人、これから新天地の福岡で頑張ろうと意欲を燃やす人。いろんな人がいます。しかし、ふるさとの便りは折りにふれ、心の励みとなります。

あなたのふるさとの郷土紙「佐賀新聞」で、郷土のニュースと変わりゆく姿を知りませんか。郵送で一日遅れですが、カラー写真もふんだんにちりばめてふるさとの香りが届きます。

会員のみなさんの
投稿、作品出品を
お待ちしています

会員の人事異動や親睦のつどい、慶弔などをご連絡下さい。また、地元や職場での面白いニュースについてもご一報下さい。ひともご協力をお願いします。

一方、ふるさとについて知りたいこと、広報委員会で特集してほしいこと、紹介してほしい人物など編集に希望がありましたがお待ちします。「むつごろ」編集のスタッフが直接取材して紙面で紹介するか、会員のみなさんご自身の取材、執筆も歓迎します。

また、「むつごろ」で会員の相互交流を図りましょう。随想、

新会員、紹介

ネラル貿易▽北波多村

押方 守

稻益 正清

中川 和夫

（敬称略—氏名、連絡先、電話番号、職業、出身地の順）

桧垣 弘之

▽西日本銀行▽佐賀市

本交通観光社▽唐津市

小林 智

▽ライオン薬局▽日

竹内 照和

▽渡辺印刷▽川副町

高津 博之

大澤 一敏

▽電気店経営▽相知町

市 多久島 謙一郎

▽製果業▽伊万里市

鈴木 勤務先

▽祐徳自動車

車▽佐賀市

▽日立リース九州▽佐賀

編集デスク

とうとう師走のあわただしい中に「むつごろ」を発行することになりました。今号から「このごろ私は」を新設。みんなの近況を紹介しています。多くの方に登場願いたいと思いましが、うまくいきません。長文は外させていただいたケースもあります。ご容赦下さい。

また今回は、堅粕支部の市川さんから若い人に県人会加入を呼びかける投稿をいただきましたが、編集の都合上、次回分に回させていただきました。

会報づくりには佐賀新聞社から記事、写真の提供を受けました。みんなの寄稿を待っています。

(広報委員会)

会報むつごろ

昭和 60 年 12 月 20 日 発行

福岡市佐賀県人会

(発行責任者 溝上 嘉幸)

福岡市中央区天神 4 丁目 1-6

昭和セントラルビル内(〒810)

☎ 092-761-8253

制作 (有)タナカ製本印刷所

☎ 092-712-2552